
夏寶龍在會上對李家超和特區政府的工作給予充
分肯定。夏寶龍表示，相信特區政府一定能夠乘三中
全會東風，團結帶領社會各界主動識變、應變、求
變，積極穩妥推進各領域改革，抓具體、重實效，在
國家進一步全面深化改革、擴大高水平對外
開放中展現更大作為。希望香港社會各界特
別是工商界、企業家堅定支持行政長官和特
區政府依法施政，團結一心搶抓機遇，拚經
濟、搞建設、謀發展，把愛國愛港熱情轉化
為一項一項具體的實際行動，齊心協力推動
香港實現由治及興，為以中國式現代化全面
推進強國建設、民族復興偉業作出新的更大
貢獻。

因地制宜、因時制宜改革
李家超昨日表示，夏寶龍主任非常熟悉

及關心香港，他感謝夏主任肯定他及特區政
府的工作，亦多謝夏主任在勉勵和作出指導
時，認為特區管治團隊以鮮明的改革理念，

實實在在的改革舉措，一件事一件事地做，有利推動
特區各項工作取得新進展，展現新氣象。

李家超指出，自己的改革理念是必須 「因地制
宜、因時制宜」 ，判斷什麼改革需要由零開始建設，

什麼改革要破瓶頸、補短板、除障礙，什麼改革要固
本培元，什麼改革要鞏固提升。他續指，改革時，要
注意系統關係，把握好當前和長遠、全局和局部、宏
觀和微觀的關係，改革不是為改而改，不能破壞原本

成功的基因元素。

共同以實際行動建設香港
李家超表示，明白夏主任的語重心長，

在肯定、勉勵特區政府繼續改革工作的同
時，要求他和團隊帶領社會各界，特別是工
商界、企業家，共同以一項又一項的實際行
動建設香港，這是政府與社會的共同責任。
他強調，工商界、企業家不是旁觀者，是參
與者、貢獻者和受惠者。政府會繼續不斷求
變、求進，發展經濟、改善民生，致力團結
社會各界，共同推動香港由治及興。
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【大公報訊】記者龔學鳴報道：日本
自去年8月開始排放核污水，特區政府及後
對日本10個（都）縣的水產實施進口限
制。中日雙方早前公布，雙邊已達成共
識，中方會參與監測活動，之後將基於科
學證據調整有關措施，逐步恢復符合規準
的日本水產品進口。

行政長官李家超昨日在行會前面見記
者時表示，已經聯繫外交部駐港公署和日

本總領事館了解詳情，確保能獲得足夠科
學數據和證據，以考慮任何調整的可能
性。

保障市民健康和安全放在首位
李家超強調，特區政府一直把保障香

港市民的健康和安全放在第一位，並重視
科學證據。特區政府已聯繫外交部駐港公
署和日本總領事館了解詳情，確保能獲得

足夠科學數據和證據，以考慮任何調整的
可能性。

李家超表示，據了解中日有關部門近
期已達成共識，日方將履行避免對健康和
環境造成負面影響的義務，並將繼續進行
對海洋環境和生態系統的影響評估。日本
將在國際原子能機構框架下建立長期國際
監測安排，確保中國的參與、獨立採樣和
監測以及實驗室之間比對。

【大公報訊】記者龔學鳴報道：銅鑼灣崇光百貨門外
2021年7月1日發生 「孤狼」 式暴徒刺警恐襲案，男子梁健
輝用刀刺傷警員後，自刺胸口身亡。四名時任港大學生會評
議會成員其後通過動議悼念疑兇，早前承認煽惑他人蓄意傷
人罪，被判入獄24個月。高院在本月裁定4人上訴得直，刑
期減至15個月。其中正在服刑的張敬生，再入稟申請人身保
護令，懲教署昨日向高院呈遞國安委文件指張獲減刑將不利
於國家安全，並披露懲教署長考慮到國安委決定及評委會意
見，不信納張獲減刑不會不利於國家安全。高等法院法官黎
婉姫遂駁回張的人身保護令申請。

懲教署昨日向法庭呈遞香港特區維護國家安全委員會的
文件，指張敬生獲減刑不利國家安全，而懲教署署長考慮國
安委決定後，不信納張敬生獲減刑不會不利國家安全。

黎官表示，懲教署提供的理據足以證明張敬生所干犯的
罪行屬危害國安罪行，而且國安委所作決定不受司法覆核，
懲教署長亦依例作出決定，故張不獲減刑及繼續服刑屬合法
羈留，駁回張的人身保護令申請，並下令張須向懲教署一方
支付訟費。據悉，張續須服刑至11月。

減刑不利國家安全
身兼國安委主席的行政長官李家超昨日出席行會前回應

指出，有關案件已經進入聆訊階段，政府不適宜評論案件的
細節，但強調任何涉及國家安全案件都一定會按照相關法律
從嚴處理。

李家超說，行政長官證明書是依法發出，已經發出多於
一次，認為有必要便發出，特區政府維護國家安全所採取的
執法行動，與其他司法管轄區並無分別。他又告誡所有人士
不要嘗試觸碰國家安全的條例，這是嚴重罪行，當局有法必
依、執法必嚴。

特區政府歡迎法庭依法撤銷有關人身保護令申請的決
定。政府發言人強調，《監獄條例》沒有規定署長行使減刑
的酌情權，囚犯提早獲釋並非一項權利，因為他們是被法庭
依法判處在監獄服刑。《監獄規則》、《監管釋囚條例》，
及《長期監禁刑罰覆核條例》經《維護國家安全條例》修
訂，已加入條款訂明，除非署長信納給予該在囚人士減刑或
提早釋放，不會不利於國家安全，否則不得獲減刑或不得獲
轉介個案予相關委員會考慮提早釋放或覆核刑罰，署長是依
法並按既定機制處理有關個案。

此外，《美聯社》一名法籍駐港攝影記者本月中於香港
國際機場以旅客身份來港，被拒入境，而該名記者曾經為
《美聯社》拍到壹傳媒創辦人黎智英在赤柱監獄 「放風」 的
相片。李家超昨日回應指出，入境處處理任何人士入境，必
定會依照現行入境條例及其他相關法例，形容入境處現時的
做法，跟其他司法管轄區入境部門的做法一樣。
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特區政府確保獲得足夠科學數據
以考慮調整日本水產禁令可能性

【大公報訊】記者賴振雄報道：國慶
黃金周將至，政府預料將有115萬至120萬
人次內地旅客訪港，較去年增加兩成。行
政長官李家超表示，本港將舉辦400多項賀
國慶活動，推出大量優惠，已做好準備確
保口岸及市面秩序良好，讓所有旅客都有
愉快經歷。

入境處預計，國慶假期期間，約有
1003萬人次經各口岸進出香港，當中約
854萬人次經陸路口岸進出，預期陸路出境
和入境高峰期同是10月1日，出境約有52.3
萬人次，入境約有63.2萬人。

確保口岸及市面秩序良好
入境處處長郭俊峯昨日到高鐵西九龍

站，視察人員準備工作，並為人員打氣。
他表示，西九龍管制站入境大堂增設19條
「e-道」 供旅客使用，數目增加接近一
倍，足以應對屢創高峰的客量，羅湖、落
馬洲支線和深圳灣口岸，也會加開櫃枱和
通道，增派保安協助維持秩序，呼籲旅客
預早規劃行程，盡量避免在繁忙時段過
關。

李家超昨日出席行政會議前回應提
問，強調政府十分重視國慶黃金周的交通
安排，特別是國慶當日晚上在維港有煙花
匯演，將吸引大批旅客前來觀看，政府會
做好相關交通配套，並確保口岸有足夠人
手。他又引述餐飲聯業協會早前的估算，
相信國慶黃金周將為餐飲業帶來約2.8億元
營業額，期望國慶普天同慶的日子，可以
帶來更多商業活動，增加相關旅遊及商業
收益。

另外，啟德體育園的工程將在年底完
成，11月起進行測試賽，在明年初正式啟
用，李家超表示，啟德體育園除了推動體
育發展，也可以帶動旅遊業等產業發展，
創造更大的經濟成果。

李家超又表示，體育園將於明年第一
季舉辦盛大開幕活動，目前已有50多間公
司或團體回覆，有興趣在體育園安排項
目，期待有更多本港體藝明星參與開幕表
演。

中央港澳工作辦公室主任、國務院港澳事
務辦公室主任夏寶龍上周五（20日）在北京

會見香港行政長官李家超，表達了對特區政府及香港社會各界的期
望。本港工商界人士指出，將全力團結業界，發揮所長，積極求
變，以應對內外環境的深刻變化，同時為國家高水平對外開放和高
質量發展作出更大貢獻。

「供給端」進行大規模革新
香港中華廠商聯合會盧金榮指出，夏寶龍主任多次強調香港應

識變、應變和求變，這清楚地傳達了中央對香港變革的殷切期望。
事實上，儘管香港經濟在疫情後穩步復甦，但許多行業仍面臨嚴峻
的經營挑戰。這不僅與全球市場增長放緩、利息高企等外部及周期
性因素有關，也反映了本港經濟內部一些結構性和深層次矛盾尚待
解決。因此，香港亟需從 「供給端」 進行大規模革新，通過引入新
的發展思維、路徑和方式，來激活僵局、突破困局及駕馭變局。而
中央提出的 「新質生產力」 發展理念，正正能夠為香港突破發展瓶
頸、重建經濟競爭力指明了方向和提供了解決方案。他相信，在國
家的指引和支持，以及特區政府的努力帶領下，香港將會成功實現
長遠的轉型變革，展現出全新的氣象。

廠商會認為，社會各界應因地制宜地打造 「港版新質生產
力」 。除了在創科、新型工業化和科研成果轉化等方面努力之外，
還需為傳統產業注入新質生產要素，充分發揮香港在品牌、綠色低

碳及標準等方面的優勢。近年來，廠商會在推動業界加快發展新質
生產力方面已做了許多實質性工作，主張香港結合 「八大中心」 的
定位，與內地產業加強合作，形成更強大的生產力並攜手出海，藉
此進一步鞏固和提升香港作為內地企業 「走出去」 的最佳跳板角
色，並塑造香港在國際供應鏈中的新定位。CMA檢定中心已與內
地多個省市的產業建立了策略聯盟，幫助他們借助香港的優勢提升
價值，拓展本土及海外市場。

進一步體現香港國際化優勢
廠商會指出，未來將貫徹三中全會的精神，繼續配合特區政府

推動產業轉型的政策，鼓勵並支援業界建立新優勢；廠商會亦會進
一步發揮 「外聯內通」 的功能，說講好 「香港故事」 ，助力本港及
內地企業 「走出去」 ，並協助招商引資，以把握好國家、國際雙機
遇。

經民聯立法會議員陳祖恒認為，三中全會決定支持香港鞏固和
強化 「三個中心，一個高地」 地位，反映國家非常看重香港經濟發
展和獨特優勢。香港是唯一集國家機遇和國際連繫的國際都市，尤
其在 「一國兩制」 下有着高度國際化和 「背靠祖國，聯通世界」 優
勢，工商界應繼續團結一致，支持配合國家的發展方針，主動把握
和對接國家機遇，加快構建跨國供應鏈管理中心，因地制宜發展新
質生產力，以香港所長貢獻國家高質量發展。他相信，在環球新發
展格局和形勢之下，香港需要更了解國家的發展情況，進一步體現

香港的國際化優勢，當好國家的 「超級聯繫人」 和 「超級增值
人」 。

陳祖恒指出，紡織及製衣界在國家發展進程中，建立了深厚發
展基礎、全球產業鏈的影響力及聲譽及國際商貿連繫，業界將一如
既往繼續上下一心，乘國家深化改革的東風，配合國家新質生產力
戰略，在創新研發、時裝發展、品牌建設等領域不斷賦能，構建
「亞洲時裝紡織樞紐」 ，為以中國式現代化全面推進強國建設、民
族復興偉業作出新的更大貢獻。 大公報記者 龔學鳴

工商界：努力實現轉型變革 展現新氣象
發揮所長

迎國慶黃金周 香港精心準備

大公報記者 龔學鳴

中央港澳工作辦公室主任、國務院
港澳事務辦公室主任夏寶龍上周

五在北京會見行政長官李家超。李家超
昨日出席行政會議前見記者時表示，感
謝夏主任肯定他及特區政府的工作。

李家超說，夏主任提到希望香港社
會各界，特別是工商界企業家團結一
心，將愛國愛港的情懷，轉化為一項一
項具體的實際行動，齊心協力推動香港
實現由治及興。李家超指出，建設香港
是政府和社會的共同責任，呼籲工商界
企業家積極參與，共同推動香港繁榮發
展。政府將持續求變求進，發展經濟，
改善民生，團結社會各界，推動香港由
治及興。

李家超：團結各界抓機遇 不斷求變重實效
感謝夏寶龍肯定特區政府工作 積極穩妥推進改革

◀夏寶龍主任上周五（20日）在北京
會見李家超，對他和特區政府的工作
給予充分肯定。

◀入境事務處處長郭俊峯昨日前往高
鐵西九龍管制站，視察部門應對國慶
日假期出入境人流的準備工作。

▲內地與香港加強產業合作，京港洽談會成果豐碩。

▲啟德體育園啟用後可以帶動旅遊業
等產業。


